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    终于与队伍汇合，回归熟悉的节奏。在

苏州，出现在媒体面前的王霜皮肤晒黑了，

眼角眉梢的阳光微笑却更加灿烂———相比

之前两个月在社交媒体视频中出现的她，

重回绿茵场的霜妹子显然更如鱼得水些。

这两个月， 王霜经历了毕生难忘的时
刻。因疫情被困家乡，她见证了一座城市在

突如其来的疫情之下，顽强复苏的过程。不

抛弃不放弃， 王霜自己也如千千万万的武
汉人一般用自律守得云开日出。

不能正常训练，甚至不能出门，王霜在
家也没闲着，她想尽办法保持训练，维持体

能。根据她在朋友圈、微博上发布的动态来
看， 疫情期间她每天都在室内进行有关训

练，比如在楼顶上运球保持球感，武汉解封

后在合适的时候到公园进行接球、 传球训
练等， 虽然这种简单的训练方式最多只能

让她维持球感，对于体能、技术并没有太大
帮助， 但却表明了她作为职业足球运动员

的素养。

对于中国女足而言， 三名武汉队员的

回归是一种别样的“圆满”。 主帅贾秀全坦
言， 这对于全队都是一种心理上的恢复，

“有助于团队建设”。而对于王霜等人来说，

国家队的重视也是对她们以往能力和自律

的褒奖———尽快恢复，是每个人的期望。正

如贾秀全所说， 如今的中国女足最主要的
是做好战术上的准备， 等待重新开赛信

号———蛰伏苏州静待花开， 铿锵玫瑰这份
自律与团结之下的美丽更为动人。

厉苒苒

记者手记

再次集结
此次集训共有 25名球员参加，目的是为

了更好磨合队伍，演练战术，同时也为即将开

始的国内联赛做准备。
上个月，中国女足已经在苏州太湖足球运

动中心进行了 20余天的集训。距离上期集训
结束还不到两周时间，中国女足便再次集结。

本期集训，中国女足新补充了陈巧珠、智

杰和朱钰 3人。其中，陈巧珠和智杰都是女足国
青队征战上一次世青赛的主力。陈巧珠在

2018年曾破格入选过国家队，有着出色的往
返奔跑能力。朱钰作为守门员，经常入选国家

集训队，但还没有正式代表国家队比赛的记录。

经过上期集训，中国女足的大部分球员
在体能和技战术状态上，已经基本恢复到了

同一水平。从武汉归队的王霜、姚伟、吕悦云
3人，也基本达到了预期恢复效果。在接受采

访时，中国女足的当家球星王霜颇为感慨，她
坦言，因疫情被困家乡武汉，这是自己职业生

涯第一次 77天没有碰足球，“当时感觉自己像

是退役了，身体各方面机能肯定有很大影响。”
据悉，中国女足的此次集训将在技战术

上多下功夫，并通过与上海上港等中超和中
甲俱乐部男足梯队的练习赛，进一步帮助队

员找差距补短板，更有针对性地准备与韩国
女足的比赛。贾秀全还透露，本期集训是真正

战术上的一个准备，希望姑娘们能逐渐用练
习赛将对抗节奏慢慢提升，将来还有计划找

一些模拟对手去比赛。

等待考验
此前，中国女足在澳大利亚进行的奥预

赛小组赛中成功晋级，原本将在今年 3月与

韩国队进行附加赛，争夺东京奥运会的参赛
席位。然而，受疫情影响，附加赛数次推迟，最

终拟定将于明年 2月或 3月打响。
从 2018年 5月至今，贾秀全正好执掌女

足教鞭两周年。这两年间，贾秀全带领球队在

两个重要比赛———亚运会和世界杯上，分别
取得银牌和进入 16强的成绩。带领中国女足

角逐奥运会将成为考验贾秀全的第三关。
对于明年将与韩国女足展开的奥预赛附

加赛，主帅贾秀全坦言，赛程虽然经历了一系
列调整，“但我们找回了主场优势，备战时间

也更充裕，阵容也更加完整。只要球员们能够
调整好自己的状态，对于中国女足来说，我觉

得是个更好的机会”。
目前，正在集训的中国女足士气高昂，对

与韩国队的角逐充满信心。女足队长吴海燕
认为，最主要的还是做好自己，无论是进攻还

是防守，“希望在细节上可以做得更细致一
点、更精准一点”。前锋马君则表示，中国女足

首先是在心理上不惧怕对手，然后争取打出
自己的水平。 本报记者 厉苒苒

体坛话题
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双前锋效果不理想
伊哈洛的租约 5月底到期，按照当初双方的约定，他打完本

赛季英超后归队，继续代表申花征战中超。来到曼联后他表现出

色，得到红魔主帅索尔斯克亚的赏识，填补了球队因前锋拉什福
德伤停带来的损失。那段时间，伊哈洛多次表态，为曼联踢球是

儿时就有的梦想，希望能将梦想继续下去。但计划没有变化快。
疫情一来，英超停摆，至今仍无法重启。索帅希望伊哈洛能延长

在曼联的租期，但申花并没有此意。

中超新赛季开启定下方案，最快 6月 27日就将开赛。申花
已就小组对手和赛程在做针对性备战，延长伊哈洛在曼联的租

期不在俱乐部的考虑范围内。不过，根据目前国内的防疫规定，
身在海外的申花外援莫雷诺和姆比亚均无法入境，伊哈洛即使

现在离开英国，也无法回到申花效力。对伊哈洛的具体情况，俱
乐部也在考虑如何妥善处理。

当初从长春亚泰引进中超银靴伊哈洛，绿地申花花费了高
昂代价，尼日利亚中锋的收入也使得自己进入英国年轻运动员

富豪榜前 20位。申花领队毛毅军透露，崔康熙主帅非常认可伊
哈洛的能力，尝试让金信煜与伊哈洛组成申花的双前锋，但比赛

实际踢下来，总感觉没有达到想要的效果。去年下半赛季，伊哈
洛从非洲杯归队后休养了一段时间伤愈复出，联赛 8次出场攻

入 3球，而上半赛季，他在 9场联赛中攻入 7粒。下半赛季加盟
的金信煜，共为申花带来 9粒进球，成为球队成功保级的重要功

臣。另一名外援沙拉维则为申花夺取足协杯冠军立下头功。

疫情下不值2000万
“从理性的角度，伊哈洛适合曼联。”谈到伊哈洛的未来，绿

地申花总经理周军表示，“对方确实也想要他，但现在碰到疫情，

所有的事情都有变数。全球经济倒退，曼联的经营情况肯定也受
到影响。对方愿不愿意再花钱？或者预算能不能达到我们的要

求？这个不好说。”
此前英国媒体披露曼联提出 1500万英镑买断伊哈洛。这个

价格绿地申花并不答应。而现在伊哈洛能否留在曼联，关键要看

红魔对球员的评估和手头的预算。“首先我们不能说我们要（把
伊哈洛）卖给曼联，这么一说，生意没法谈了。”

周军表示，“曼联说，申花想着卖给我们嘛，就

不要了。”

考虑到疫情的影响，曼联能否提高买

断伊哈洛的价格还是疑问。英格兰名宿巴

恩斯分析认为，现有情况下，红魔不会为

这名球员增加预算，“当你看到伊哈洛、一

名公认有能力且拥有英超经验的球员时，

2000万英镑签下他是非常划算的。但根据目

前疫情和转会市场的情况看，不值得花 2000

万签下一名不能确保首发的球员。”

而伊哈洛在曼联的去留，直接影

响到他的同胞马丁斯是否与申

花签约。经过三场蓝白争

霸赛，马丁斯的状态进一

步提升，他训练和比赛

的态度也得到崔康

熙认可。“我现在

就是继续努力

训练，”谈到自

己的未来，马丁

斯表示，“让我

们看看接下来

会发生什么。”
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积极备战奥运预选赛

自律的美丽

集结苏州
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江南初夏，太湖之滨，中国玫
瑰正蛰伏苦练，等待开放。5月 12
日至 28日，为了备战东京奥运会
资格赛附加赛，中国女足在苏州展
开第二期赛前集训。

当马丁斯在蓝白争霸赛上接连收获进球和助
攻，却仍未有签约的消息传来时，申花球迷更加关
切伊哈洛在曼联的去留。申花俱乐部有意出售，但
能否出手，还得看曼联方面的态度。


